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[Other issue] 

 

Abstract / Kurzfassung 

 

本文简介了弗洛姆（又译弗罗姆）的人格发展因素论与人格类型说，肯定了他的人格理论的社会－文化取

向，批评了其人格发展因素论的片面性与类型说的简单化 

 
 
English translation (www.DeepL/Translator, free version, 11/2021) 
 
This article introduces Fromm's theory of personality development factors and personality types1, affirms 
the socio-cultural orientation of his personality theory, and criticizes the one-sidedness of his theory of 
personality development factors and the simplicity of his personality types theory. [Footnote: M.Z.] 

 
 
  

                                                      
1 Erich Fromm: Escape from Freedom, New York (Farrar and Rinehart) 1941. Erich Fromm: The Fear of Freedom, 
London (Kegan Paul) 1942, Appendix: Character and the social process; id.: Man for Himself. An Inquiry into the 
Psychology of Ethics, New York (Rinehart and Co.) 1947, Chapter 3b; id.: The Sane Society, New York (Rinehart and 
Winston, Inc.) 1955; Chapter 5a, b, c; id.: Beyond the Chains of Illusion. My Encounter with Marx and Freud (Credo 
Perspectives, planned and edited by Ruth Nanda Anshen), New York (Simon and Schuster) 1962, Chapter 8. 
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Deutsche Übersetzung (www.DeepL/Translator, free version, 11/2021 / M.Z.) 
 
In diesem Artikel wird Fromms Theorie der Persönlichkeitsentwicklung und der Persönlichkeitstypen2 
vorgestellt. Dabei werden die soziokulturelle Ausrichtung dieser Therie bekräftigt sowie ihre Einseitigkeit 
und Simplizität kritisiert. [Fußnote: M.Z.] 

                                                      
2 Erich Fromm: Gesamtausgabe in 12 Bänden, herausgegeben von Rainer Funk, Deutscher Taschenbuch Verlag, 
München 1999, Band I, Die Furcht vor der Freiheit (1941), Seite 215 – 392, Anhang: Charakter und Gesellschafts-
prozeß, Seite 379 – 392; a.a.O.: Band II, Psychoanalyse und Ethik (1947), Seite 1 – 157, Kapitel 3 Die Natur des 
Menschen und sein Charakter, Seite 29 – 77, b) Die Persönlichkeit, Seite 36 – 77; a.a.O.: Band IV, Wege aus einer 
kranken Gesellschaft (1955), Seite 1 – 254. (Kapitel 5 Der Mensch in der kapitalistischen Gesellschaft, Seite 59 –
 147, a) Der Gesellschafts-Charakter, Seite 59 – 62; b) Die Struktur des Kapitalismus und der Charakter des 
Menschen; c) Gesellschaftliche und ökonomische Veränderungen im 20. Jahrhundert d) Die charakterologischen 
Veränderungen in der Gesellschaft des 20. Jahrhunderts, Seite 81 – 131; a.a.O.: Band IX, Jenseits der Illusionen. 
Die Bedeutung von Marx und Freud (1962), Seite 37 – 155, Kapitel 8 Individueller Charakter und Gesellschafts-
Charakter, Seite 85 – 95. 


